

celtiberia show

«NO ES PRECISO DESNUDARSE»

La Jefatura de Sanidad del Ayuntamiento de Sagunto invita, por medio de la hojita que reproduzco, a todos los vecinos y especialmente a los adultos, a hacerse una radiografía del pulmón y del corazón para ser examinada por los médicos del Patronato Nacional Antituberculoso. Hasta aquí todo es normal y constituye una encomiable iniciativa de la autoridad administrativa. Lo curioso y revelador del caso para quien esté interesado en el estudio de la sociología celtibérica, es que la Jefatura de Sanidad, para lograr la máxima afluencia de vecinos, se siente inclinada a tranquilizarlos diciendo que «no es preciso desnudarse». He aquí la prueba documental:



EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SAGUNTO
PUERTO SAGUNTO

Jefatura de Sanidad

Vicente Llopis Climent - Teniente Alcalde
Delegado del Puerto de Sagunto

INVITA a todos los vecinos, a partir de los 10 años de edad especialmente a los adultos, a pasar por los servicios de fotoselección del Patronato Nacional Antituberculoso, instalados en el Colegio de Enseñanza Media (Frente Tenencia Alcaldía), los días del 21 de Septiembre al 2 de Octubre (exceptuando Sábados y festivos), horas de 6 a 9 de la tarde, donde con carácter TOTALMENTE GRATUITO, se les hará una radiografía de corazón y pulmones, que posteriormente será examinada por médicos especialistas del Patronato Nacional Antituberculoso, y su resultado comunicado por correo al interesado.

No es preciso desnudarse y como se ha dicho anteriormente este servicio es **completamente gratis.**

Pensando en Vd. y en los demás, hágase este reconocimiento

No falte.

Puerto de Sagunto, Septiembre de 1970
A. B. P. - Puerto Sagunto.

FATALISMO Y COMERCIO

La tarjeta con la que se anuncia este comerciante fatalista ilustra la permanencia del españolísimo «sentimiento trágico».

SE ARREGLAN PERSIANAS

¿Su persiana no está rota?...

...¡ya se romperá!

(Guarde esta tarjeta y nos lo agradecerá)

AVISOS DE 9 A 3 AL
TELEFONO [REDACTED]
D. ANTONIO MORENO

COLOCACION Y VENTA DE
PERSIANAS Y RIELES
PARA CORTINAS

PRIMA Y SEÑORA MIA

Una persona que me merece toda la confianza me ha asegurado que la anécdota que voy a contar es rigurosamente auténtica, aunque parezca increíble. Es el caso de una marquesa andaluza, cuyo nombre no doy aquí aunque lo conozco, que lejos de avergonzarse de tener sangre judía, como dicen que hacían los nobles españoles en las oscuras épocas de la «limpieza de sangre» y la Inquisición, tiene a gala y pregona orgullosamente su origen hebreo. La anécdota no termina con este legítimo y hasta ejemplar comportamiento. La señora en cuestión es además española, terrateniente andaluza por más señas, y esto también condiciona lo suyo. Resulta, pues, que esta señora, ferviente católica, aunque de raza hebrea como he dicho, cuando se encuentra en sus posesiones convoca todas las tardes a sus criados para el rezo del rosario. Sus sentimientos raciales le hacen introducir en las oraciones ciertos pequeños cambios, y así, por ejemplo, ella, que como señora de la casa preside el rosario, empieza de esta forma el «Ave María»:

—Dios te salve, María, prima y señora mía...

Pero la cosa no termina aquí todavía, y en esto se ve la parte celtibérica de la progenie marquesal. Los criados tienen orden de contestar, y contestan diciendo:

—Santa María, prima de usía...

Textos de Cuarto Curso

Médica El Ferreras, el Peláez, el Pons, el Cecil, el Harrison, el Friedberg.

Quirúrgica El Patel, el Piulach, el Vero, el Argüelles, el Hamilton, el MICHANS.

Partos El Botella, el Conill, el Recasen, el Swarcz, el Novak, el Eastman-WILLIAMS, el Dexaus.

Ojos El Casanova, el MAY el Carreras, el Duque-Elder, el Seroux.

Suscripción al P. PONS
650 pts. mensuales

LENGUAJE ESTUDIANTIL

Un vendedor de libros que, al parecer, se dedica, sobre todo, a los de medicina, distribuye esta hojita entre sus posibles clientes. Como se verá, al hacer la relación de los libros, este señor no se arredra y los enumera diciendo: el Ferreras, el Peláez, el Piulachs, el Botella, etcétera. Se conoce que se le ha pegado el lenguaje coloquial de los estudiantes.

CONSEJOS UTILES

He aquí la tabla de consejos útiles —materiales y espirituales— que publicaba en el mes de agosto la Hoja Dominical del Arzobispado de Tángier. Obsérvese la curiosa mezcla de cuestiones económicas, domésticas, familiares, médicas, religiosas y deportivas que se suscitan en este modelo de "contamos contigo" global a todos los niveles del comportamiento humano.

VACACIONES

COSAS QUE HAY QUE LLEVAR

- ★ Dinero.
- ★ Gafas de sol.
- ★ Ropa limpia.
- ★ Conciencia limpia.
- ★ La documentación.
- ★ El Rosario.
- ★ La dignidad y fidelidad de siempre.
- ★ Buen humor.
- ★ Amabilidad por arrobos.
- ★ La gracia de Dios.

COSAS QUE HAY QUE PRACTICAR

- ★ Las de todo buen cristiano.
- ★ El deporte bien orientado.
- ★ Las comidas reposadas y a sus horas.
- ★ Tener un poco de lectura espiritual.
- ★ Escribir a la familia frecuentemente.
- ★ Descansar lo necesario.
- ★ Evitar toda clase de esfuerzos físicos.

¡ O J O !

- ★ Con la resaca si vais al mar.
- ★ Con perder la cartera.
- ★ Con perder la vergüenza.
- ★ Con perder la gracia de Dios.
- ★ Con los refrescos después de las comidas.
- ★ Con el señor ese tan amable.
- ★ Con la chica o el chico tan cariñoso.
- ★ Con los baños de sol.